









sesudah abad ke 3 H, akan tetapi ada pula yang berpendapat bahwa ia lahir sesudah hilangnya Muhammad al-Mahdi al-Muntazar secara misterius pada tahun 260 H.

Keimaman pada sekte ini, sesudah Ja'far as-Şadiq adalah Musa al-Kazim, sesudah itu jabatan imam dipegang oleh putranya, Ali Ridha. Dialah satu satunya imam *Syī'ah* dari Ahlul Bait yang diangkat sebagai putra mahkota oleh khalifah al-Makmun dari dinasti Abbasiyah. Kemudian keimaman sesudahnya beralih kepada putranya Muhammad at-Taqi dan selanjutnya ia pun digantikan oleh putranya Ali an-Naqi atau al-Hadi. Ia tinggal di Madinah dan memberi pengajaran di sana. Akibat kritik-kritiknya yang tajam terhadap khalifah al-Mu'tashim ia dipenjarakan di Samarra sampai wafatnya tahun 254 H/868 M dalam usia 40 tahun.

Selanjutnya keimaman beralih kepada putranya Hasan al-Askari, yang dikenal sebagai imam yang tekun dan menguasai beberapa bahasa. Pada masa keimamannya, perpecahan *Syī'ah Isna 'Asyariyah* ini semakin meluas dan banyak di antara para pengikutnya terutama kaum Alawiyun (pengikut Ali bin Abi Talib) mendakwahkan dirinya sebagai imam. Menurut as-Syahrastani, Hasan al-Askari wafat pada usia 28 tahun (260 H/874 M) di Samarra.

Kemudian diangkatlah putranya Muhammad ibn Hasan al-Askari sebagai imam yang ke 12, yang dimitoskan sebagai al-mahdi al-muntazar karena ia dianggap hilang secara misterius, sejak ia dalam usia anak-anak.



bukan semata mata persetujuan pendapat ulama, dan yang terakhir adalah akal pikiran (rasio). Mengenai as-Sunnah mereka hanya menerima hadis yang perawi dan *sanadnya* kepada ahli bait.

Sungguh pun demikian mazhab mereka tidak jauh menyimpang dari mazhab Sunni, kecuali beberapa masalah saja. Mereka membolehkan nikah mut'ah, wajib mengadakan saksi di kala menjatuhkan talak, tidak boleh menikahi wanita kitabiyah dan dalam warisan lebih mendahulukan anak paman seibu atas paman seapak.

Sebagaimana terjadi di kalangan sunni, pertentangan bahkan konflik antara kaum rasionalis (*Uşulli*) dan tradisional (*Akhbari*) juga terjadi di kalangan *Syī'ah Imāmiyah*.

Sebelum menguraikan perbedaan *Akhbari* dan *Uşulli*, terlebih dahulu akan diklasifikasikan kedua term tersebut. *Akhbari* berasal dari kata *akhbar*, bentuk jamak kata khabar yang artinya berita atau informasi. Dalam ilmu mustalah al-hadis term khabar digunakan untuk istilah lain dari hadis Nabi. Dalam konteks tradisi *Syī'ah*, istilah khabar bukan saja mengacu pada hadis Nabi namun merambat pada hadis para Imam *Syī'ah*.

Dalam perspektif fiqih *Sunni* kaum ini bisa dipahami sebagai Ahlul Ḥadis. Term *Uşulli* berasal dari kata *aşl* yang berarti dasar atau fundamen, prinsip atau sumber. Dalam tradisi pemikiran fiqh *Syī'ah*, kaum *Uşulli* menempatkan rasio atau akal sebagai salah satu prinsip atau sumber hukum Islam. Dalam























Dengan adanya struktur organisasi tersebut sehingga mempermudah mereka dalam pembinaan kepada para santri baik secara formal maupun secara nonformal.

## 2. Pandangan *Asatiz* YAPI Bangil tentang 'iddah dalam *Syi'ah Imāmiyah*

Dalam melakukan penggalian data, yang menjadi sumber atau referensi dalam penelitian ini adalah tiga *ustāz* senior di Yayasan Pesantren Islam (YAPI) di Bangil-Pasuruan, yang faham betul mengenai ilmu fiqh dan ushul fiqh serta yang mengajarkan kedua ilmu tersebut di pesantren. Adapun ketiga *ustāz* tersebut yaitu *ustāz* Abdul Aziz<sup>16</sup>, *ustāz* Muhammad Sirojuddin<sup>17</sup> dan *ustāz* Segaf Assegaf<sup>18</sup>.

Wawancara dengan ketiga *asatiz* tersebut sudah mewakili *asatiz* lainnya yang ada di YAPI Bangil karena secara pemahaman mereka adalah sama, dan meskipun terdapat Yayasan Pesantren Islam untuk putri, namun seluruh komponen informasi dipusatkan di YAPI bagian pesantren putra. Sehingga penulis melakukan wawancara dengan ketiga *asatiz* yang ada di YAPI putra di jalan Pandaan, Kenep Bangil.

---

<sup>16</sup> Abdul Aziz (48 tahun), lahir di Pasuruan tanggal 12 November 1965. Beliau adalah kepala Yayasan yang mengampu mata pelajaran fiqh. Tempat tinggalnya di Jl. Anggur 226 Kidul Dalem-Bangil. Pendidikan terakhir adalah Madrasah Aliyah (MA).

<sup>17</sup> Muhammad Sirojuddin (35 tahun), lahir di Pasuruan tanggal 30 Juli 1977. Jabatan di YAPI adalah sebagai wakil kepala pesantren yang mengampu mata pelajaran tafsir dan ushul fiqh. Bertempat tinggal di Banjar Kejen, Pandaan-Bangil, dan telah menempuh S1 di *Jāmi'ah al-Mustafa al-'Alamiyah*, Iran.

<sup>18</sup> Segaf Assegaf (40 tahun), lahir di Solo tanggal 21 Maret 1972. Bekerja sebagai staf guru di YAPI yang mengajar aqidah islam dan fiqh. Menempuh S1 di *Jāmi'ah al-Mustafa al-'Alamiyah*, Qum-Iran, dan sekarang berdomisili di Jl. Cucut 191 Bangil, Pasuruan.











